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El vuelco político experimentado en Pinto tras los comi-
cios municipales marca la actualidad este mes. Publi-
camos una entrevista a la alcaldesa, otra al primer te-
niente de alcalde, el pacto político y la composición del
Gobierno. Dentro del apartado de ocio, informamos so-
bre la programación de fiestas. En deportes destaca-
mos el maratón de fútbol sala y ofrecemos toda la infor-
mación sobre los servicios municipales.
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L
as últimas elecciones han
supuesto un vuelco en el
panorama municipal. Además,
el cambio político experimen-
tado en Pinto ha generado una

gran expectación en la ciudadanía que
vivió su momento cumbre el pasado día
16 en la Casa Consistorial. Con un lleno
absoluto de público, quedó configurada
la nueva corporación en la que Miriam
Rabaneda alcanzó la alcaldía con los
votos del PP y de JpP.
Para arropar a la alcaldesa en su toma
de posesión, acudieron al salón de
pleno la presidenta regional, Esperanza
Aguirre, el consejero de Presidencia,
Francisco Granados (ambos en funcio-
nes) y la vicepresidenta primera de la
Asamblea, Cristina Cifuentes. 

SESIÓN MULTITUDINARIA
El acto dio comienzo pasados unos
minutos de las siete de la tarde, cuando
los concejales electos ocuparon sus
escaños, reservándose la presidencia
para la mesa de edad, compuesta por el

concejal de mayor edad, en este caso,
Carlos Penit Rodríguez (IU) y el más
jovene, Fernando González Jaén (PP).
Tras la toma de posesión, los 21 ediles
procedieron a la votación secreta del
candidato a la alcaldía, siendo elegida
como regidora de Pinto, Miriam Raba-
neda Gudiel por mayoría absoluta del

pleno (once votos), al sumar los nueve
apoyos de su grupo (PP) y los dos de
Juntos por Pinto, mientras que Juan
José Martín (PSOE) recabó las nueve
papeletas de su grupo y Carlos Penit
(IU) el suyo propio.
La recién elegida alcaldesa, entre
muestras de apoyo y felicitaciones del
público asistente, dedicó sus primeras
palabras de agradecimiento a la ciuda-
danía de Pinto, responsable de su acce-

La candidata del Partido Popular
de Pinto, Miriam Rabaneda

Gudiel, fue proclamada nueva
alcaldesa del municipio de Pinto

el pasado 16 de junio. En un 
emotivo pleno de investidura y

ante un abarrotado salón de
sesiones, Rabaneda obtuvo la

mayoría absoluta que le permite
ostentar el bastón de mando de

nuestra localidad. Para ello
contó con el respaldo de los

ediles del PP más el de los dos
concejales de JpP, con los que

ha alcanzado un acuerdo de
Gobierno para el municipio.

Miriam Rabaneda, del Partido Popular,  
ll

        

La investidura se produjo en una sesión plenaria llena de público
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so a la alcaldía, afirmando que acepta-
ba “con enorme orgullo la tarea que los
vecinos me han confiado. Pocos traba-
jos, pocas responsabilidades de servicio
público existen en democracia que
superen en emoción, intensidad y com-
promiso comparables a la tarea que hoy
se me encomienda”.

“DEDICACIÓN SIN OPORTUNISMO”
Además, la nueva regidora quiso enfati-
zar que era “una pinteña más, que ha
recibido la confianza de miles de ciuda-
danos para realizar una importante
tarea, una persona que va a responder
a esta misión con entrega, entusiasmo y
dedicación, sin oportunismo, sin resenti-
miento y sin soberbia”, palabras que
provocaron en el público asistente una
calurosa ovación.

Miriam Rabaneda: “soy una pinteña más, que tiene la
confianza de miles de vecinos para realizar una tarea
importante y la llevaré a cabo sin resentimiento ni soberbia”.
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ya es la alcaldesa de todos los pinteños
ll

      

El grupo Juntos por Pinto forma parte del nuevo Gobierno municipal

ALCALDESA DE TODOS
Miriam Rabaneda garantizó en su intervención la
estabilidad necesaria en la acción de gobierno
con Juntos por Pinto: “con ellos y desde la lealtad
recíproca, queremos conformar un ejecutivo sóli-
do, estable y coherente que impulse los cambios
que Pinto necesita”. 
El afán por remarcar su carácter de alcaldesa
para toda la ciudadanía fue una de las ideas cons-
tantes en la intervención de la regidora local. Se
comprometió a ser “la alcaldesa de todos los pin-
teños”. Entre aplausos y felicitaciones del público
congregado y tuvo palabras de agradecimiento a
la ciudad de Pinto y afirmó que: “nuestro progra-
ma mejorará la calidad de vida en Pinto”.

DESAFÍOS DE LA NUEVA ADMINISTRACIÓN 
En su discurso de investidura, la nueva regidora
pinteña desgranó las líneas fundamentales de las
que van a ser sus acciones de gobierno. Sustentó
las mismas en cuatro cuatro grandes pilares “en
los que nos vamos a ponernos a trabajar desde
mañana mismo”. 
l

     

Austeridad: conseguir que la administración
sea más ágil y eficaz. Que se acerque al ciuda-
dano desde la amabilidad y que se base en la
austeridad en el gasto y la transparencia.
l

   

Igualdad: realizar un trabajo continuo en favor
de que todos los ciudadanos tengan las mismas
oportunidades.
l

   

Planificación: la consecución de una ciudad
mejor planificada, donde los servicios e infraes-
tructuras se desarrollen incluso antes que la urba-
nización de los sectores, siguiendo el modelo del
PP. En palabras de la alcaldesa, hay que impulsar
“un Pinto que respete el medio ambiente, en el
que disminuya el ruido y que garantice a sus veci-
nos el acceso a una vivienda digna”.
l

   

Participación: por último, convertir el munici-
pio en una ciudad participativa en el deporte, el
ocio y la cultura, en la que las asociaciones deci-
dan las líneas básicas en las que asienta la nor-
mal convivencia de una sociedad.

Nota: la alcaldesa de Pinto, Miriam Rabaneda,
explica en la revista municipal las líneas maestras
de su proyecto para Pinto, sus inquietudes y plan-
teamientos en una entrevista exclusiva.
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INTERVIENEN LOS PORTAVOCES
ll

      

Reyes Maestre: el líder de Juntos
por Pinto afirmó que la base fundamen-
tal del pacto de gobernabilidad que su
formación política ha suscrito con el
Partido Popular “es la aceptación de
ambos programas electorales y, lógica-
mente, el empeño de cumplirlos”.
Maestre, cuyo discurso también fue
aplaudido por el público asistente, apro-
vechó la presencia en la sala de la
Presidenta Regional, Esperanza
Aguirre, para expresarle un deseo:
“confiamos en que cumpla, lo más pron-
to posible, las promesas realizadas
durante la campaña electoral referidas a
la construcción, tanto del tercer centro
de salud como del centro de especiali-
dades médicas”. Asimismo, Maestre
pidió “la agilización de otros servicios
necesarios para Pinto como centros
escolares o el parque de bomberos”. El
portavoz de Juntos por Pinto riéndose al
PSOE)”.

ll

      

Julio López Madera: el portavoz del
Partido Popular enfatizó la responsabili-
dad que afronta su partido: “los ciuda-
danos nos han encomendado una apa-
sionante misión: trabajar por Pinto. La
máxima de este gobierno será el diálo-
go y, desde este momento las puertas
de las concejalías están abiertas ”. En
su alocución, López Madera animó a la
alcaldesa a ponerse manos a la obra:
“Ahora, Miriam, te toca trabajar por cada
vecino, por cada calle. Aquí tienes a tu
grupo y al resto de concejales, a los tra-
bajadores del ayuntamiento y a los de

Aserpinto, para apoyarte en esta
tarea. Asumimos la misión de
poner en marcha los muchos pro-
yectos que parten de la iniciativa
del PP y de JpP”. El portavoz
popular concluyó subrayando el
talante dialogante del nuevo
Ejecutivo: “escucharemos a todos,
es nuestra obligación. Sirva tam-
bién este compromiso para enalte-
cer la tarea de ser político, de ser
un servidor público”.

ll

      

Juan José Martín: El candidato
socialista, Juan José Martín Nieto fue el
más combativo en su intervención y
apostó por reprochar a Esperanza
Aguirre “que los ciudadanos de Pinto
hayan tenido que esperar tanto tiempo
para que la presidenta de la Comunidad
esté presente en este ayuntamiento.
Estoy convencido de que sus visitas
ahora serán más frecuentes”, afirmó.
Martín criticó el acuerdo de gobierno
entre PP y JpP: “no conocemos la letra
pequeña del contrato entre PP y JpP,
quienes han conseguido el gobierno por
la mínima. Lamento que un represen-
tante político no haya tenido el talante
en estos días para sentarse a dialogar
con una fuerza política centenaria (refi-
riéndose al PSOE)”. 

ll

      

Carlos Penit: Muy distinto fue el
planteamiento de Carlos Penit, portavoz
de la coalición Izquierda Unida, quien
comenzó su intervención con una felici-
tación a Miriam Rabaneda en su calidad
de nueva alcaldesa y al Partido Popular,
como fuerza política más votada en las
elecciones municipales del día 27 de
mayo: “nos alegramos de que venga a
este ayuntamiento con un acuerdo de
investidura entre Partido Popular y
Juntos por Pinto porque garantiza la
estabilidad y esto es un bien para los
ciudadanos”.

MAQUETA 121.qxd  29/6/07  14:43  Página 6

   



7

Miriam Rabaneda Gudiel nació el 3 de mayo de 1976 en
Madrid y desde el pasado 16 de junio es alcaldesa de Pinto.
Esta joven pinteña, con una brillante trayectoria y capacidad
de trabajo, ha hecho posible que su candidatura obtuviera los
mejores resultados para el Partido Popular (7.915 votos,
40,94%) en la historia del municipio. Ha ejercido la abogacía
hasta ocupar su acta de concejal como portavoz del grupo
municipal del Partido Popular de Pinto en 2003. Esta será su
segunda legislatura en el Ayuntamiento de Pinto. A lo largo de
2003-2007 presidió la Comisión de Participación Ciudadana
de la Federación Madrileña de Municipios. Es Presidenta del
Partido Popular de Pinto desde 2005 y de la Asociación de
Mujeres para la Democracia de Pinto. 

Pregunta: Acaba de ser investida alcaldesa de Pinto,
¿qué sensaciones tiene?
Respuesta: En primer lugar siento un enorme agradecimien-

to hacia los vecinos de Pinto que, con su voto en las pasadas
elecciones municipales han demostrado su confianza en el
nuevo Gobierno municipal. En segundo lugar,  tengo un sen-
timiento de emoción por la enorme responsabilidad de dirigir
Pinto hacia un futuro mejor.

P.- Es la alcaldesa más joven de la Comunidad de Madrid,
¿supone eso una carga extra de responsabilidad?
R.- La mayor responsabilidad que asumo es la de cumplir
nuestros compromisos con los ciudadanos de Pinto y dar
solución a sus demandas.

P.- ¿Cómo va a acometer la difícil tarea que se le avecina?
R.- Con entrega, entusiasmo y dedicación. Sin oportunismo
sin resentimiento y sin soberbia. Como dije en mi discurso de
investidura, me presento ante todos con la mirada clara y  las
manos limpias. Intentaremos darle un nuevo aire 88

ENTREVISTA CON MIRIAM RABANEDA, ALCALDESA DE PINTO

“Me presento con las manos limpias
y con la conciencia tranquila”
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7777 al estilo municipal de hacer polí-
tica que se vivía en el municipio.

P.- ¿Qué significado tiene para usted
ostentar el bastón de mando?
R.- Ante todo significa un compromiso
con los pinteños y con esta ciudad, que
tiene muchos problemas por resolver.
Afronto el ilusionante reto de poner en
marcha nuevos proyectos, nuevas ideas
y programas que nos permitan a los
vecinos gozar de mayor calidad de vida.

P.- Es la primera mujer alcaldesa del
Partido Popular que gobierna en
Pinto, en eso también ha marcado un
hito histórico...
R.- Así es, y me siento muy orgu-
llosa. Aunque lo que realmente
es histórico es el cambio de
gobierno que los ciudadanos han
hecho realidad a través de las
urnas.

P.- ¿Cómo interpreta usted los resul-
tados de las pasadas elecciones
municipales?
R.- Los ciudadanos han optado por un
cambio en la acción de gobierno. Le han
dicho al PSOE y a IU que su ciclo ya

estaba agotado. Y han confiado en el
Partido Popular de manera mayoritaria,
dándole la oportunidad de gobernar con
Juntos por Pinto; precisamente los dos
partidos que formaban la oposición
durante el pasado mandato.

P.- ¿En qué se basa el pacto entre el
Partido Popular y Juntos por Pinto?
R.- Principalmente en la lealtad recípro-
ca y en unos acuerdos que son fruto del
diálogo entre ambas formaciones.
Hemos creado un equipo de Gobierno
sólido, estable y coherente, con un obje-
tivo común: impulsar los cambios que
Pinto necesita, que transforme en reali-

dades las demandas que nos hacen
nuestros vecinos.

P.- ¿Cómo será su acción de
Gobierno?
R.- En primer lugar, me propongo crear
una administración más eficaz y agil,

8

acercando los servicios municipales a
los barrios y reduciendo los trámites
administrativos a través de Internet y las
nuevas tecnologías. Una gestión políti-
ca más transparente y con mayor auste-
ridad en el gasto. 
En segundo lugar, quiero que exista una
política real de igualdad de oportunidad
y que los más desfavorecidos sean los
más protegidos. Para ello, trabajaremos
activamente desde las concejalías de
acción social, familia, infancia, juventud,
mujer y mayores. 
En tercer lugar, planificaremos una ciu-
dad más ordenada y mejor estructura-
da, donde los servicios y equipamientos

crezcan incluso antes que los
desarrollos urbanos. Un Pinto
que crezca respetando el
medio ambiente, disminuyen-
do el ruido y facilitando a los
ciudadanos el derecho a la
seguridad, al ejercicio de su

libertad y el acceso a una vivienda
digna. Una ciudad participativa en el
deporte, el ocio y la cultura; abierta a las
artes, bien formada, que sea capaz de
hacer frente a los nuevos retos de la
sociedad actual. Un proyecto en el que
las asociaciones son vitales. 

“El pacto alcanzado por el Partido
Popular y Juntos por Pinto se basa
en la lealtad y el diálogo entre ambas
formaciones políticas”
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P.- Preside un Gobierno de coalición
con JpP. ¿Ha sido muy difícil alcan-
zar el pacto?
R.- En absoluto. Pese a no necesitar
alcanzar un acuerdo con JpP para
gobernar, ambos partidos sellamos un
pacto para dar a los ciudadanos garan-
tías de un gobierno estable y seguro,
capaz de aprobar muchos proyectos
beneficiosos para el municipio.

P.- Ha realizado en estos cuatro años
una oposición muy crítica con el
anterior gobierno y muy cercana a
los ciudadanos ¿Va a seguir con las
mismas líneas de actuación?
R.- Quiero estar todo el tiempo que
pueda cerca de los ciudadanos, como
siempre he estado. Sólo conociendo
sus necesidades, podremos dar res-
puesta a la realidad del municipio. 

P.- ¿Qué va a ocurrir con Aserpinto?
R.- Aserpinto es una empresa municipal
y como tal va a seguir. No ocurrirá abso-
lutamente nada extraño. Resulta triste
que algunos se dediquen a difundir
bulos interesados y a crear alarma

social entre los trabajadores, diciendo
que vamos a destruir sus empleos. Este
Gobierno va a mantener los puestos de
los empleados de Aserpinto. La conver-
tiremos en una empresa dirigida por
profesionales de la gestión, en la que no
existan consignas políticas y donde los
trabajadores sean tratados dignamente
y puedan realizar su labor sin presión
alguna por parte de los grupos políticos.

P.- ¿Se realizará una auditoría en el
Ayuntamiento de Pinto?
R.- Es uno de los puntos del acuerdo fir-
mado entre el Partido Popular y Juntos
por Pinto. Lo haremos porque es indis-
pensable conocer la situación económi-
ca y patrimonial real del ayuntamiento, y
sus conclusiones las daremos a cono-
cer a todos los ciudadanos.

P.- ¿Cuáles van a ser las prioridades
del Gobierno municipal?
R.- Las que se incluyen en los progra-
mas de PP y JpP. Los ciudadanos ya las
conocen: la residencia pública, el pro-
grama de aparcamientos, el plan de
vivienda joven, el centro de especialida-

des, etcétera. Pero también queremos
convertir el ayuntamiento en la casa de
todos. Como ya he dicho, nuestro pro-
grama es nuestro compromiso con to-
dos. Las puertas de la alcaldía y las de
los miembros de este equipo de Go-
bierno estarán abiertas para todos.
Quiero que mi tarea en este nuevo co-
metido sea una labor compartida donde
el diálogo esté por encima del todo.

P.- ¿Cómo desea ver Pinto dentro de
unos años?
R.- He vivido siempre en Pinto y me
siento orgullosa de mi ciudad. Ahora
bien, me gustaría convertir a este muni-
cipio en un referente de la zona sur de la
Comunidad de Madrid donde, además
de vivir con un alto grado de bienestar,
podamos disfrutar de infraestructuras y
servicios de los que carecemos.

“Aserpinto es una empresa municipal y como tal va a
seguir. No ocurrirá nada extraño, pese a que algunos
se dediquen a alarmar y a difundir bulos interesados” 

9
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dirigiendo los proyectos con inmigrantes
en Ciaes de Senda, desde la portavocía
de Juntos por Pinto en la oposición, y
desde hace unos días, en la primera
tenencia de alcaldía.

P.- ¿Cómo ve el futuro de Pinto tras el
cambio de gobierno conseguido?
Sin lugar a duda, muy prometedor.
Nuestro empeño ha sido siempre con-
seguir que Pinto sea una ciudad más
habitable, segura, respetuosa con el
medio ambiente, y dotada con los mejo-
res servicios y algunos equipamientos
públicos tan demandados como la resi-
dencia de ancianos y el centro de espe-
cialidades médicas. Ahora, tras el pacto
que garantizará el cumplimiento de gran
parte de nuestro amplio programa 

10

Pregunta: ¿Cuál fue el objetivo por el
que se creó el partido independiente
Juntos por Pinto?
Respuesta: Nació con el ánimo de
cambiar las cosas en el Gobierno del
municipio de Pinto, porque tras años de
mayorías absolutas del PSOE y con la
ayuda en la última legislatura de IU,
encabezada por Carlos Penit, que fue
en su día condenado por prevaricación,
este ayuntamiento se había convertido
en el cortijo privado de los Fernández,
debido a la enorme influencia persuasi-
va que el ex alcalde socialista, Antonio
Fernández, llegó a ostentar sobre
muchas de las personas que conforma-
ban los órganos municipales. 

P.- ¿Qué porcentaje tiene su forma-
ción política en este cambio?
R.- El cambio ha sido conseguido en
parte gracias a nuestro arduo trabajo en
la oposición y, por supuesto, al voto de
los ciudadanos.

P.- ¿Porqué un ciudadano de a pie,
como usted mismo se define, acaba
metido en el embrollo político?
R.- Si amas la ciudad donde vives y tie-
nes deseos de que se suplan sus caren-

cias con nuevas y mejores dotaciones,
ya es un motivo que, unido a una per-
sonalidad inquieta y voluntariosa, te
arrastra sin darte cuenta. 
Además, dada mi formación militar,
pues soy sargento primero, aunque
jubilado debido a un accidente por el
que perdí una mano, poseo un acusado
sentimiento de servicio y lealtad hacia
mis vecinos. 
Mi trabajo lo he ejercido desde la
Asociación de Minusválidos de Pinto,
que tuve el honor de presidir en 1995,

“El pacto de Gobierno garantiza el cumplimiento de
gran parte de nuestro programa. Tenemos cuatro
años para hacer realidad todos nuestros proyectos”

REYES MAESTRE, PRIMER TENIENTE DE ALCALDE:

“El futuro de Pinto es muy prometedor”

Reyes Maestre Fraguas es 
primer teniente de alcalde del

Ayuntamiento de Pinto. Nació en
la localidad toledana de

Camarena, y en el actual
Gobierno ocupa las delegaciones

de Deportes, Participación
Ciudadana y Cooperación

Internacional. Es concejal y por-
tavoz de Juntos por Pinto entre

2003 y 2007. Afronta su segundo 
mandato en la corporación. 

En esta entrevista nos ofrece sus
primeras impresiones tras su 
llegada al cargo y reflexiona
sobre las claves del cambio 

político vivido en el municipio.  
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y haciendo caso de nuestro lema en
campaña, “algo más que promesas”,
disponemos de cuatro años para hacer
realidad todos nuestros proyectos a
favor de la transparencia en la gestión y
la participación de la ciudadanía.

P.- Tras los resultados electorales,
usted siempre se posicionó a favor
del pacto con el PP. ¿Qué razones le
motivaban a llegar a ese acuerdo?
R.- En primer lugar debo decir que la
decisión última de Juntos por Pinto resi-

de en las personas que lo conforman,
por lo que cualquier asunto se debate y
vota en asamblea. 

P.- ¿Y su opinión particular?
R.- Personalmente, mi inclinación favo-
rable al pacto con el Partido Popular
tiene como base la decisión de cambiar
la gestión política en Pinto y que esta
fuera acometida por personas con las
manos limpias y el convencimiento de
que participando activamente en el
Gobierno municipal, JpP conseguirá
además llevar a cabo su programa,
favoreciendo así a la ciudadanía.
Hemos cumplido una etapa muy impor-
tante en la oposición, por lo que ahora
es el momento de trabajar tras los mis-
mos fines, pero desde el otro lado. 

P.- Sin embargo, hay un sector de
ciudadanos que no ve con buenos
ojos una alianza de gobierno con la
derecha, siendo Juntos por Pinto un
partido que se define de izquierda
social. ¿Qué explicación daría usted
para tranquilizar a esas personas?
R.- Diría que, precisamente por ese
posicionamiento ideológico, un pacto
con PSOE sería imposible, pues la polí-
tica que ha llevado en estos últimos
años en Pinto no se corresponde con
los razonamientos de la izquierda.

P.- ¿Puede darnos algunos ejemplos
concretos de ese desvío del anterior

Gobierno respecto a  los postulados
de la izquierda? 
R.- Por supuesto. Jamás en Pinto se
habían privatizado tantos servicios
públicos como ha hecho la “izquierda”
de PSOE-IU, nunca se había llevado a
los extremos que se ha hecho la mani-
pulación de los medios de información
municipales, por no hablar de las con-
cesiones realizadas a los constructores
y terratenientes, o de proyectos tan
poco sostenibles como el circuito de
velocidad. Todas estas circunstancias

nos abocaban a ver como viable pactar
con el Partido Popular.

P.- En cualquier caso, ¿su grupo se
planteó la posibilidad de mantenerse
en la oposición?
R.- Sí, sin embargo, pienso que no era
una medida muy oportuna, cuando
nuestra razón de ser era conseguir el
cambio de gobierno, y eso ya se había

logrado. No tiene mucho sentido hacer
frente a un partido que se estrena por
primera vez en el Gobierno pinteño y
con el que hemos trabajado en varias
ocasiones para conseguir clarificar
asuntos que nos parecían turbios en la
gestión del anterior gobierno. 
Además, nuestra posición privilegiada
como llave de la gobernabilidad nos
abría las puertas para hacer factibles
muchos proyectos, consiguiendo con
un pacto que nuestras ideas sean teni-
das en cuenta más que nunca.

P.-¿Cómo han transcurrido sus pri-
meros días en el gobierno?
De forma realmente frenética, pues la
toma de posesión conlleva una adapta-
ción y un aprendizaje que resulta com-
plejo, dado el volumen de trabajo que
se nos echa encima. 
Sin embargo, el clima que reina tanto
en mi grupo como en el de Miriam
Rabaneda es muy positivo, pues nos
apoyamos cordialmente. Todos tene-
mos mucha ilusión y enormes ganas de
trabajar por mejorar la calidad de vida
de los ciudadanos de Pinto.

“El clima que reina en los equipos de JpP y PP es
muy positivo: nos apoyamos cordialmente y todos
tenemos mucha ilusión y ganas de trabajar por Pinto”

11
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L
a alianza fusiona las prome-
sas electorales de los dos par-
tidos, y su firma es un compro-
miso firme de cumplirlos en los
próximos cuatro años de

gobierno. Dos extensos programas que,
como nexo de unión, proponen una
decidida apuesta por el progreso que
pasa por crear una dotación completa
de servicios demandados por la ciuda-
danía durante largos años (residencia
pública municipal, centro de especiali-
dades médicas, etc.), dinamizar el
comercio local y el empleo, contener el
gasto superfluo y sanear las cuentas de
todas y cada una de las áreas del con-
sistorio y de Aserpinto, entre otras
muchas iniciativas

LOS PILARES DEL PACTO 
Las cuatro columnas que sustentarán el
acuerdo, que nació de la capacidad de
diálogo de ambas formaciones, repre-
sentan un triunfo para la ciudadanía,
pues aseguran la calidad de vida de los
vecinos y ponen las bases de un ayun-

tamiento más participativo, transparente
y democrático. 
Estos puntos son:
1- Llevar a cabo una fiscalización o
auditoría de cuentas, patrimonio, situa-
ción legal (pleitos) y deudas, tanto del
ayuntamiento como de la empresa
municipal Aserpinto.

2- Realizar ràpidamente la estricta fisca-
lización económica y de proyectos de
todo lo que se ha financiado mediante
fondos de cooperación internacional en
Pinto Argentina y en Cuba, aportando
documentación oficial sobre la ejecu-
ción y su situación legal. 
3- Acuerdo expreso para no recalificar
los cinco millones de metros cuadrados
del Sector 11, conocido como el Espacio
del Motor. Por tanto, no se construirá el

El Partido Popular, que
obtuvo nueve concejales en
los pasados comicios del 27

de mayo, y la formación 
independiente Juntos por

Pinto, que sumó dos ediles,
han firmado un acuerdo de

gobierno que, con los 
programas de ambas 

formaciones políticas como
base, permitirá la  

gobernabilidad del municipio.
El Ejecutivo resultante, 

presidido por Miriam
Rabaneda (PP), está prepa-

rado para sus nuevos retos. 

Se presenta el Gobierno del acuerdo
Partido Popular y JpP configuran el nuevo Ejecutivo local pinteño

12

circuito de velocidad, que tanto rechazo
vecinal había suscitado.
4- Garantía absoluta de que los pinte-
ños podrán decidir libremente a qué
hospital de referencia prefieren acudir.
Los ciudadanos podrán seguir pertene-
ciendo al ámbito de atención de Getafe,
o cambiar al de Parla o al de Valdemoro.

La nueva savia, las ganas de trabajar
por un Pinto mejor y el sentimiento de
apoyo de los muchos ciudadanos que
emitieron su voto en contra de las
mayorías absolutas y a favor del cam-
bio, son los principales motores que
mueven a estos dos grupos. Motores
que ambos consideran mucho más
necesarios y menos contaminantes que
los que hubiera traído el circuito de alta
velocidad, felizmente paralizado ya.

El pacto de Gobierno supone un gran triunfo para toda
la ciudadanía, pues abre las puertas a un Ayuntamiento
más participativo, transparente y democrático
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Miriam Rabaneda Gudiel
(Madrid 03/05/1976). Nueva
Alcaldesa de Pinto. Fue abo-
gada hasta su entrada en polí-
tica en 2003. Preside el PP y
Mujeres para la Democracia
de Pinto. Con su brillante tra-
yectoria y gran capacidad de
trabajo, ha conseguido los
mejores resultados del PP pin-
teño en su historia (40,94% de
los votos). Ha marcado un hito
al ser la primera mujer del
Partido Popular en ostentar el
bastón de mando de una loca-
lidad gobernada por la izquier-
da desde 1979.    

13
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Rosa María Ganso Patón:
(Madrid. 1967). Cuarta teniente de alcalde.
Asume el área de Familia, que incluye Juven-
tud, Infancia y Mayores. Concejal del Partido
Popular desde 2004, ha trabajado como moni-
tora de comedor escolar y coordinadora de
ocio y tiempo libre.      

Tamara Rabaneda Gudiel. 
(Madrid. 1977). Concejala de Hacienda, Patri-
monio y Contratación. Es su primera expe-
riencia como concejal en la Corporación pinte-
ña. Tiene formación como técnico superior en
análisis y control químico, técnico medioam-
biental y auditora de calidad.

Reyes Maestre Fraguas. 
(Camarena, Toledo, 1961). Primer teniente
de alcalde. Concejal delegado de Deportes,
Participación Ciudadana y Cooperación
Internacional. Portavoz de Juntos por Pinto.
Licenciado en psicología social y jubilado mili-
tar. Inicia su segundo período como edil.

Fernando González Jaén: 
(Madrid. 1985). Desempeña las labores de
concejal delegado de Educación, Formación y
Empleo. Es su primera legislatura como edil
en Pinto. Cursa estudios de Historia en la
Universidad Complutense de Madrid.

Julio López Madera:
(Madrid. 1951). Maestro industrial. Segundo
teniente de alcalde. Concejal de Ordenación
del Territorio, Vivienda, Comercio, Industria,
Obras y Servicios y Medio Ambiente. Lleva en
el consistorio desde 1995. Además es secre-
tario general y portavoz del Gobierno local. 

Rosario Mendoza Muñoz.
(Madrid. 1976). Ha asumido la responsabili-
dad dentro del Gobierno como concejala dele-
gada de Sanidad y Consumo. Esta es su pri-
mera legislatura como edil en el Partido Po-
pular de Pinto. En su actividad profesional, es
auxiliar de enfermería.  

Juan Antonio Padilla Heredero:
(Madrid. 1956). Tercer teniente de alcalde.
Concejal de Presidencia (Protocolo, Recursos
Humanos, Medios de Comunicación, Nuevas
Tecnologías, SAC, Patrimonio Histórico Artís-
tico e Imagen Corporativa). Es técnico de
mantenimiento y portavoz del PP.    

Alberto de las Heras Arroba:
(Madrid. 1978). Concejal Delegado de Segu-
ridad Ciudadana, Tráfico y Transportes. Ha
sido auxiliar administrativo del Grupo Popular
de Pinto durante el período 2003-2007. Es-
tudia la carrera de Derecho en la Universidad
Complutense de Madrid.

Juani Valenciano:
(Pinto. 1965). Concurrió a las urnas como
número dos de Juntos por Pinto y merced al
pacto de Gobierno suscrito, asume las funcio-
nes de concejala de Igualdad, Servicios So-
ciales (Mujer, Discapacidad, Inmigración y
Emergencia Social). Es publicista.   

Alberto Vera Perejón.
(Madrid. 1979). Concejal Delegado de Cul-
tura, Festejos y Protección Civil. Es su prime-
ra legislatura en el Ayuntamiento de Pinto.
Licenciado en Derecho por la Universidad Rey
Juan Carlos, estudia también Ciencias Políti-
cas. Es abogado. 
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Plan de Formación e Inserción Profesional (Plan FIP)
Servicio Regional de Empleo (Cursos 2007-2008)

Jardinero
Curso de 530 horas

15 alumnos/as

Administrativo contable
Curso de 530 horas

15 alumnos/as

Instalación de líneas de baja tensión, 
máquinas y equipos eléctricos

Curso de 240 horas
15 alumnos/as

Mantenimiento y reparación de máquinas 
y equipos eléctricos

Curso de 450 horas
15 alumnos/as

Atención especializada para enfermos de Alzheimer
Curso de 200 horas

15 alumnos/as

Camarera de pisos
Curso de 200 horas

15 alumnos/as

Carpintero/a
15 alumnos/as

Curso de 600 horas
15 alumnos/as

La impartición de los cursos se realizará en la Escuela de Formación
Práctica del Ayuntamiento de Pinto (calle Pablo Picasso), en horario de tarde.

Información: Concejalía de Formación y Empleo (calle Italia, 6).
Teléfono: 91 248 38 07. Horario: de 10 a 14 horas.
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L
os actos en los que ha partici-
pado la Policía Local de Pinto
con motivo de las jornadas
que se celebran para conme-
morar la festividad de San

Juan Bautista (24 de junio), arrancaron
el día 18 y contaron con la participación
de agentes de otros municipios.

Mus y dardos: Los concursos
de mus y dardos entre miem-
bros de la policía local de Pinto
se iniciaron el día 18 y se pro-
longaron durante los días 19 y
20 en los locales del pub Charol
y la cafetería La Ilusión. 

Fútbol Siete: Para la siguiente
jornada se organizó un competi-
do torneo triangular de fútbol 7
que enfrentó a equipos integra-
dos por representantes de la
Guardia Civil y la Policía Local
de Pinto. 
Los jugadores de ambos cuerpos de
seguridad demostraron que, dado su
trabajo, se mantienen en gran forma
física y son los mejores persiguiendo la
pelota, incluso que alguno de ellos

podría haber hecho las pruebas en el
equipo local de este deporte.

Tiro: El día 22, los agentes compitieron,
por la mañana en el concurso de tiro
policial organizado en el campo de tiro
de Valdemoro. La actividad enfrentó a

equipos de agentes de la Guardia Civil y
Policía Local de Pinto, integrantes del
Cuerpo Nacional de Policía de Parla y
representantes de las policías locales
de Valdemoro, Ciempozuelos, San Mar-
tín de la Vega y Aranjuez. 

Los cuerpos de seguridad, de celebración
Actos lúdicos de Policía Local y Guardia Civil con motivo de San Juan

15

ENTREGA DE PREMIOS
El día 22, a las 19 horas tuvo lugar el
principal acto de este calendario lúdico
que se concretó en la entrega de trofe-
os y una recepción de invitados en el
Ayuntamiento de Pinto. Al acto fueron
invitados los familiares de los compo-

nentes de la plantilla de Policía
Local, Ambulancia Municipal y
Protección Civil, miembros de la
Corporación y los juzgados, así
como Policías Locales y Guar-
dias Civiles de poblaciones limí-
trofes. 

ELEVADA ASISTENCIA
El evento, que se desarrollo con
enorme brillantez, contó con
gran cantidad de público asis-
tente. Entre las personalidades
más destacadas podemos citar
a la Alcaldesa de Pinto, Miriam
Rabaneda, que, junto con el

concejal responsalbe del área de Se-
guridad, el popular Alberto de las Heras,
y el jefe de Policía de Pinto, José Ra-
miro, fueron los encargados de entregar
los premios a los ganadores de las dis-
tintas categorías.
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El Día de la Infancia se 
trasladó al 1 de julio
Debido a las inclemencias meteorológicas, el tradicional Día de
la Infancia no pudo celebrarse como estaba previsto inicialmen-
te el pasado 17 de junio. Sin embargo, para que todos los niños
y niñas no se quedasen sin disfrutar del atractivo programa pre-
parado, se tomó la decisión de trasladar la celebración al día 1
de julio, en horario de 11 a 14 horas. 
Tal y como estaba previsto, la jornada se desarrolló en el Parque
del Egido con los mismos juegos, talleres y atracciones progra-
madas previamente y con la inestimable colaboración de las
asociaciones juveniles y de ocio del municipio

La obra ‘Clara sin burla’
obtiene el primer 
premio del Certamen 
de Textos Teatrales

Ya se ha hecho público el
fallo del II Certamen de
Textos Teatrales Villa de
Pinto, que ha otorgado el pri-
mer premio a la obra Clara
sin burla, de la escritora Ana
Elena Belmonte. El galardón
está dotado con 3.000 euros
y la posibilidad de que la obra
sea representada por la
Compañía Estable de Pinto el
primer fin de semana de
noviembre, fecha en que se
estrenaría la obra junto con la
clausura del III Certamen de
Teatro de Pinto. Así ocurrio
con el anterior ganador,
Ozkar Galán, que vio como la
compañía pinteña puso en
escena con gran éxito e inclu-
so con premios para el repar-
to, el montaje Artaud, Rien de
rien.
El Jurado estuvo integrado

por figuras relevantes de las
artes escénicas como Blanca
Barasategui, directora del El
Cultural del diario El Mundo;
el actor Manuel Galiana, la
escritora Lourdes Ortiz o el
director escénico Francisco
Vidal, entre otros.

Hoguera y Conjuro con
las Brujas de Iris
El pasado 23 de junio, en vísperas del
solsticio de verano, tuvo lugar el ya tra-
dicional conjuro de las Brujas de Iris,
mediante el que todo el público asisten-
te tuvo la oportunidad de librarse de
aquello que no desea para los próximos
meses. Miles de pinteños y pinteñas
acudieron al auditorio del Parque Juan
Carlos I y alimentaron la hoguera con
papeles en los que habían escrito lo que
deseaban borrar de sus vidas. Antes de
la catarsis que provocaron las llamas, se
organizaron diversas actividades de tea-
tro en la calle, así como el emocionante
ritual de las Brujas cargado de reminis-
cencias de la magia blanca de los celtas.
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Una de las primeras gestiones del nuevo Gobierno municipal (PP-JpP) ha sido
solucionar los problemas de organización que el anterior Ejecutivo local (PSOE-
IU) dejó como herencia. La edil responsable de Infancia, Juventud y Mayores,
Rosa María Ganso, encontró tras su toma de posesión que no se habían firmado
los contratos necesarios para poner en marcha el campamento urbano. Faltaban
monitores, no se había cerrado el acuerdo con la empresa encargada del servicio
de comedor –que incluye, además de la comida, el desayuno y la merienda- y
tampoco estaban listos servicios esenciales como el seguro de accidente y res-
ponsabilidad civil para trabajadores y alumnos, o los acuerdos necesarios con
Aserpinto para las actividades en la piscina. Finalmente, solventados los proble-
mas, todos los grupos anunciados (70 alumnos en cada uno de ellos, de entre 3
y 14 años) podrán disfrutar de un campamento que se celebrará en los colegios
públicos Europa, El Prado, Isabel la Católica y Las Artes, hasta el 31 de julio. 

El nuevo Gobierno saca adelante el Campamento Urbano

Durante el mes de julio con la llegada del verano y la salida de
vecinos y vecinas a sus destinos vacacionales, la oferta cultural
y de ocio se ajusta a ese descenso de la demanda. 
Sin embargo, el trabajo de las distintas áreas municipales no
para y se centra en preparar las fiestas patronales de agosto,
con su diversificada oferta para niños, jóvenes y adultos. En el
próximo numero, como viene siendo habitual, se facilitarán
todas las actividades con sus horarios y emplazamientos.
En este mes avanzamos las actuaciones estelares que tendrán
lugar en el Parque Juan Carlos I:
ll

        

10 de agosto: Dover. El grupo de las hermanas Llanos pre-
senta los éxitos de su último trabajo.
ll

      

11 de agosto: Shaila Dúrcal. La hija de la inolvidable Rocío
Dúrcal está triunfando con un disco de homenaje a su madre,
alcanzando los primeros puestos en las listas de éxito.
ll

      

12 de agosto: Antonio Carmona. Tras el reconocimiento
alcanzado con Ketama, Carmona viene “venenoso”.
ll

      

13 de agosto: Pignoise: Grupo de pop-rock que se ha
hecho un hueco gracias a un sonido joven, vivo y directo.
ll

      

14 de agosto: Rosa. La “Rosa de España” mostrará su gran
voz y enorme simpatía, que tanto cariño la han granjeado.

ctividades
cioyO

A
Primeras figuras en las fiestas patronales
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Si quieres manejar una enorme máquina de 85 tonela-
das llamada Battlemaster en una batalla por el control
de todo un sistema solar, blandir tu katana y derrotar a

las terribles fuerzas oscuras del dios malvado Fu Leng en el
Imperio Esmeralda, o crear tu propio ejército de orcos y
goblins formado por cientos de figuritas de plomo que tú
mismo decoras, tienes una cita el próximo mes con las VIII
Jornadas de Rol. Los aficionados a este entretenimiento de
acción, aventura y mundos alternativos pueden acercarse los
días 14 y 15 de julio por el C.P. Buenos Aires, donde la
Asociación de Rol Los Portales, en colaboración con la
Concejalía de Juventud, han hecho del evento un referente a
nivel local, comarcal y regional, de buen hacer, calidad y una
garantía de diversión.

CATEGORÍAS
El evento incluye un campeonato de rol, que se jugará en
dos días y ofrece la posibilidad de competir tanto en sábado o
domingo o ambas jornadas. También se ha previsto un cam-
peonato de Battletech, juego de tablero ambientado en un
lejano futuro en el que gigantescas máquinas de entre 20 y
100 toneladas erizadas de armas se enfrentan por el control
del espacio (los dos días), torneo de Warhammer Fantasy
(se disputa el sábado) y de Warhammer 40K (para jugar el
domingo), junto con un torneo del juego de cartas colecciona-
bles más famosos de la historia: Magic ‘The Gathering’. Se
jugará bajo el entorno Legacy (sábado y domingo). 
También habrá otros juegos “de cartones” como  La Leyenda
de los Cinco Anillos, ambientado en el mundo de Rokungan,
una especie de Japón medieval fantástico (solamente se dis-
putará el sábado). 

OTRAS DISCIPLINAS
Las jornadas contemplan otras diversiones relacionadas con
el mundo de los juegos de rol, a la vez creativas e interesan-
tes. Una de ellas es el Pintado de figuras en las modalida-

des de hasta 10 cm. y más
de 10 cm. y dioramas.

Relatos: También
hay espacio para las
jóvenes promesas

literarias puesto que
continúa el torneo de

relatos cortos y el de
narraciones instantáneoas,

que tan buena acogida tuvieron
el pasado año. 

De la misma manera se recuperará
el enigma, otro de los exitosos

entretenimientos de la anterior
edición. Y, para cerrar la oferta
lúdica, se incluye la posibili-

dad de participar en un
duelo de espadas de
gomaespuma a los

participantes, el
cual tendrá lu-

gar entre
pendones y
es tandar -

tes. Por su-
puesto, el ga-

nador recibirá
un premio por
su arrojo  y

gran valentía.

Jornadas de Rol14 y 15 de julio en el C.P. Buenos Aires

18

MAQUETA 121.qxd  29/6/07  14:44  Página 18

                             



Todos estos alicientes revisten de interés la cita del sábado 14
y el domingo 15 de julio, cuyo horario va de las 10 de la maña-
na a 8 de la tarde (con dos horas para comer, de 14 a 16
horas) para pasar un fin de semana verdaderamente divertido
y emocionante. 
Los presentes recibirán regalos por el mero hecho de ir, apar-
te de los más de 1.600 euros en premios que estarán en juego
para los participantes.

MÁS DATOS
Para mayor información, podéis consul-
tar la página www.losportales.tk o la
nueva web (aún en construcción)
www.losportalesweb.es y obtener en
ellas toda la información necesaria a
través de la dirección de correo elec-
trónico losportalesweb@hotmail.
com o llamando al teléfono de infor-
mación del Centro Municipal Fede-
rico García Lorca: 91 248 38 06.

juventudVI edición

19
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Este mes han llegado hasta la biblioteca
municipal interesantes películas de origen británico. Algunos
títulos son Secretos y mentiras” de Mike Leigh, 24 hour party
people de Michael Winterbottom, Oriente es Oriente de
Damien O’Donnell, y Trainspotting de Danny Boyle, que vie-
nen a sumarse a los fondos de nuestro principal archivo de
lectura. 
Se trata de películas ya conocidas para los buenos aficiona-
dos al séptimo arte, que vienen a ratificar la calidad y la vigen-
cia del cine europeo de nuestro tiempo, por más que las salas
de cine o los programadores de televisión se empeñen en
reducir nuestras posibilidades de disfrutarlo.
A medio camino entre la música y la literatura se encuentran
los disco-libros; como los de la colección El Europeo, que
igualmente han pasado a formar parte de la oferta de nuestra

El curso tendrá una duración total de 18 horas, con clases de
120 minutos de duración que tendrán lugar de lunes a vier-
nes, de 9 a 11 horas. El inicio del curso será el lunes 9 de
julio y finalizará el jueves 19 de julio. Las fechas para forma-
lizar la inscripción van del del 2 al 6 de julio en horario de  9
a 14 horas, en el CAPI del Centro Cultural Infanta Cristina
(primera planta, sala de adultos biblioteca).
Objetivos del curso: Iniciar al alumno en el sistema opera-
tivo Windows e internet, y ofrecer una primera introducción
en el manejo de programas como Word, Excel, Power Point
y los distintos navegadores.
Los contenidos de esta interesante propuesta incluyen:
Introducción al trabajo con el ordenador. Introducción a Windows. Word, Excel, Power Point... ¿Qué son y para que sirven?,
redacción de documentos, cálculos, presentaciones e impresión. Internet, elementos de la ventana del navegador y búsqueda
en la red de redes. La inscripción se prolongará hasta el día 6 de julio, de 9 a 14 horas. Fechas: días  9, 10, 11, 12, 13, 16, 17,
18 y 19 de julio de 9 horas a 11 horas. Número de plazas: quince.

Novedades

Taller de iniciación al teatro

b i b l i o t e c a  m u n i c i p a l

21

Iniciación a la Ofimática (de 10 a 16 años)

biblioteca, y entre los que destacamos Coplas de madrugá de
Martirio, Por el mar de mi mano, de Luis Pastor,  Sinfonía de
las horas, de Bustamante, o Artesonado de Fátima Miranda.
Por último, aunque no por ello menos importante, cabe tam-
bién reseñar algunos libros de reciente adquisición para el
disfrute de los vecinos de Pinto, como son Corazón de perro
de Mijail Bulgakov, La conjura de los necios de John K. Toole,
Represalia de Gert Ledig, Ninguna necesidad de Julián Ro-
dríguez, y la aclamada Elegía de Philip Roth.

Todo un desafío para niños de entre 8 y 11 años, que a lo
largo del taller se enfrentarán al reto que supone la puesta en
escena de un obra teatral: elegir la obra, conocer las carac-
terísticas de los textos teatrales, la recreación de los perso-
najes, su puesta en escena y las posibles adaptaciones de
algunos pasajes. El taller se realizará del 23 al 27 de julio de
10 a 12 h. y el plazo de inscripción será del 16 al 20 de julio
en la biblioteca municipal hasta agotar las 15 plazas.
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El Centro Municipal de Ocio para Mayores prosigue con
sus actividades, cada vez más numerosas y atractivas.
Los interesados en participar en ellas deben obtener el

carné de socio, requisito muy sencillo y para el que tan sólo
hace falta la siguiente documentación:
dos fotografías, fotocopia del D.N.I y
rellenar el documento que se facilitará
en recepción. Este es el programa dise-
ñado para el mes de junio:

ACTIVIDADES CON INSCRIPCIÓN
Gimnasia de mantenimiento: lunes y
miércoles de 10 a 11 horas y martes y
jueves, de 11 a 12 horas.   
Fisioterapia y rehabilitación: de lunes
a viernes, de 10 a 11 horas ó de 11 a 12
horas.   
Coreografías: de 10 a 11 horas los
martes ó jueves.
Restauración de muebles: los lunes,
de 18.30 a 20.30 horas. 
Clases de Iniciación a informática e internet: de 11 a 12
horas ó de 12 a 13 horas, los viernes.

Taller de memoria: lunes ó miér-
coles,  de 11 a 12 horas. 
Taller de relajación-antiestrés:
martes ó jueves, de 12 a 13
horas. 
Taller de pintura y manualida-
des: miércoles, de 18.30 a 20.30
horas.
Iniciación a bailes de salón:
viernes, de 19 a 20 horas ó de 20
a 21 horas.   

ACTIVIDADES SIN
INSCRIPCIÓN PREVIA
Bingo: todos los martes a partir
de las 18.30 horas
Baile: todos los jueves y domin-
gos a partir de las 18.30 horas.
Bienestar Social: información

sobre los recursos de esta concejalía.
Cine (proyección de una película): Todos los sábados. 
Juegos de mesa: cartas, dominó, dados, parchís etc. 
Acceso al aula de Informática e Internet.

Acceso al invernadero y huerta.
Acceso a biblioteca: consulta de li-
bros, prensa diaria, préstamo de libros,
música y películas.
Grupo de voluntarios y participación
del mayor.
Charlas, debates, coloquios.
Exhibiciones.
Próximamente: apertura de La Cafe-
tería y Servicio de Catering, así como
excursiones, torneos y karaoke. 

Y SÓLO EN JULIO
Karaoke: el sábado 14, a las 19 horas
Bingo con premios: el miércoles 25, a
partir de las 19 horas e incluye regalos
por bingo y línea.  

En el próximo de la revista se comunicará la ampliación de
actividades que se ofertarán a partir de septiembre.

El Centro Municipal de Mayores abre sus puertas en un amplio horario para dar cobertura a sus diversas actividades. Los inte-
resados pueden acercarse a la instalación de lunes a sábados, de 10 a 21 horas, de forma ininterrumpida. También abre sus
puertas los domingos, de 17 a 21 horas.
Dirección: calle Torrejón, 1. Teléfono de contacto: 91 248 38 04.

mayores visitasActividades del Centro de Ocio

HORARIO DEL CENTRO DE MAYORES
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El exceso de calor y la alta concentración de ozono pueden
perjudicar la salud de toda la población pero en especial
puede causar problemas más serios, incluso graves,
en niños y ancianos. 

CONSEJOS
Baje las persianas, ponga el aire aconi-
cionado y si no tiene acuda a centros
que dispongan de él. No salga a la calle
ni realize esfuerzos a las horas más
calurosas (de 12 a 18 horas). Si lo hace,
lleve sombrero o gorra y vista ropa lige-
ra. Lávese o dúchese frecuentemente.
Beba más agua, incluso cuando no tenga
sed, pero evite bebidas con cafeína o muy azu-
caradas. Si se encuentra mal, pida ayuda.

SÍNTOMAS DEL GOLPE DE CALOR 
Esta afección puede reconocerse por una elevada tempera-
tura corporal (hasta de 40º); piel caliente, enrojecida y seca

(sin sudor), dolor de cabeza, náuseas, somnolencia y sed
intensa. También origina confusión, convulsiones y pérdida de

conciencia. Si encuentra a una persona en esta situación,
avise al servicio de urgencias 112, manténgala tendi-

da y refrésquele el cuerpo rápidamente mediante
sábanas o toallas previamente mojadas.  

902 545 700, NÚMERO DE EMERGENCIA
Ya se ha activado el plan de alerta y pre-
vención de los efectos del calor en la Comu-
nidad de Madrid, vigente hasta 30 de sep-

tiembre y se dirige a los sectores de la pobla-
ción mas vulnerables: niños, ancianos y perso-

nas con enfermedades cardiovasculares y respi-
ratorias. Además de la información sobre temperatu-

ra que ofrece la pagina www.madrid.org/sanidad, este año
la Consejería de Sanidad estrena un servicio diario de mensa-
jes de voz a teléfonos fijos como móviles. Esta iniciativa gra-
tuita se dirige a mayores de 75 años, a residencias geriátricas,
centros de día, escuelas infantiles y hospitales. 

24

Consejos para prevenir los efectos del calor

La Agrupación y La Lechuza,
se van de campamento

Premio para el presidente del
Club Taurino, Gabriel Úbeda

nn

             

“La Agrupación” A.I.J: realizará su campamento de vera-
no del 1 al 15 de agosto con diversas actividades lúdicas,
talleres y rastreos. Este año será en la localidad de Hoyos del
Espino en Ávila y está pensado para niños y jóvenes de entre
6 y 17 años. Si quieres más información o reservar plaza
para el campamento lo puedes hacer llamando a los teléfo-
nos 91 691 09 03 - 646 75 94 23.

nn

      

La Lechuza organiza dos campamentos, uno urbano para
el mes de julio y otro, a la Sierra de Gredos, en agosto. 
Campamento Urbano: del 2 al 13 de julio, 130 euros; con
comedor, 180 euros. Del 16 al 27 de julio, 130 euros, y con
comedor, 180 euros. Descuentos a hermanos y por mes
completo.
Campamento en Ávila: del 31 de julio al 3 de agosto, 150
euros; hermanos 140 euros. Del 31 de julio al 5 de agosto,
180 euros; hermanos 170 euros. Del 31 de julio al 11 de
agosto, 220 euros; hermanos 205. Instalaciones: albergue
rural El Pilar de Gredos con capacidad para 60 personas en
habitaciones múltiples con baño individual y completo.
Más información para ambos campamentos en el teléfono:
651 035 328.035 328.

El presidente del Club Taurino
Villa de Pinto, Gabriel Úbeda
ha obtenido un nuevo recono-
cimiento por su labor en
defensa de la fiesta nacional. 
En este caso su trabajo le ha
hecho acreedor a una de las
medallas de plata al Mérito
Taurino que concede la Real
Federación Taurina de Es-
paña. 
Úbeda ha consolidado diversas actividades culturales en el
club como son las habituales exposiciones de pintura taurina,
los coloquios y su programa de radio, Toros y Toreros, que es
uno de los más veteranos en las ondas de la zona sur madri-
leña (17 años). Además, Gabriel ha obtenido este año el pre-
mio ZigZag de Cultura y el club ya ha obtenido el reconoci-
miento de los premios Cossio por su trayectoria.
La entrega de las medallas tendrá lugar durante la “Gran
Gala Nacional del Toreo” que celebrará la Real Federación
Taurina de España una vez haya concluido la actual tempo-
rada taurina, en un acto que se prevé en febrero.

pinteños activos
movimiento asociativo
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La Asociación de Minusválidos de Pinto protagoniza este
mes nuestra recién inaugurada sección dedicada a
movimientos asociativos, y lo hace por dos motivos: la

celebración de su fiesta anual de fin de curso y la reunión
mantenida entre su Junta Directiva y la nueva concejala de
Servicios Sociales.
El eje principal de la cita entre la directora de la Asociación de
Minusválidos, Isabel Manzaneque, y la concejala de Servicios
Sociales, Juani Valenciano, ha sido plantear la posibilidad de
que el Ayuntamiento de Pinto haga efectiva una ayuda eco-
nómica urgente para la rehabilitación y adaptación del primer
piso del edificio donde se aloja
su sede-escuela, una planta en
la que se encontraba hace un
año la Escuela Oficial de Idiomas
y a la que se accede únicamente
por escaleras, por lo que se hace
imprescindible la construcción
de una rampa.
Tras el encuentro, Manzaneque
manifesto haberse llevado una
impresión muy buena de la con-
cejala, ya que “demostró mucho
interés por el estado de la asociación y la concesión de las
ayudas necesarias”. Un interés que “no había percibido del
anterior equipo de Gobierno”, cuando éste le cedió la prime-
ra planta del edificio negándose a cualquier ayuda económi-
ca para su rehabilitación. 
El gasto estimado de la obra de la rampa de acceso es de
unos 48.000 euros, a los que habría que añadir el coste de la
adaptación del baño y el arreglo del atasco de la bajada de

tuberías. Sin esta inversión, a pesar de contar con el
espacio para ello, es imposible dejar a cero la lista de
espera, que ya suma más de 20 niños. Como bien
defiende su presidenta, “al resto de asociaciones la
gente elige si apuntarse o no libremente, pero la
entrada a la nuestra viene impuesta por la necesidad”.
Otros temas planteados a Valenciano fueron la revi-
sión del convenio con el ayuntamiento, que caduca en
2008, así como la renovación de la cesión de la nave
del Centro Ocupacional, que venció en febrero, y un

permiso para hacer una ampliación en su patio con prefabri-
cados que costearía la propia asociación.

FIESTA DE FIN DE CURSO
Tuvo lugar el 23 de junio y fue todo un
éxito, debido a la gran participación.
Unas 200 personas acudieron a El
Egido en este día tan especial, que
contó con la animación del grupo
Frente Malabar, con sus tambores y
globoflexia. El plato fuerte fue el casti-
llo hinchable prestado de forma altruis-
ta por un colaborador.

MÁS DE 300 ASOCIADOS
La Asociación de Minusválidos de

Pinto cuenta con más de 300 asociados. Sus 24 profesionales
trabajan la estimulación, logopedia, fisioterapia y psicomotrici-
dad de los alumnos, divididos en atención temprana (de 0 a 6
años) y mayores de 6 años, sin límite de edad. Cuenta con
dos pisos tutelados de cesión municipal que el ayuntamiento
se comprometió a adaptar, y con un taller ocupacional que
está a la espera de que la Comunidad de Madrid doble sus 15
plazas concertadas actualmente.

Asociación de Minusválidos, una agrupación que existe por necesidad
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pinteños activos
movimiento asociativo
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La temporada comprende desde el día 28 de mayo de 2007
al 31 de agosto de 2007. Todos los días, de 11 a 20 horas.

Cierre de taquillas a las 19 horas.

Residentes infantil
Residentes adultos

No residentes infantil
No residentes adultos

2,20 euros.
3,80 euros.
3,40 euros.
4,80 euros.

2,00 euros.
3,20 euros.
3,00 euros.
4,20 euros.

PISCINA DE VERANO          LABORABLES          FESTIVOS

P r e c i o s  E n t r a d a

Bono infantil

Bono de adultos

Niños familia numerosa

Adultos familia numerosa

25 euros.

50 euros.

17 euros.

35 euros.

B O N O S D E 2 5  B A Ñ O S

26

P r e c i o s  o f i c i a l e s

Nota: Jubilados, pensionistas, parados y minusválidos físicos tienen un 50%
de descuento exclusivamente en el precio de las entradas. NO EN BONOS.

Cursillos de natación:
Las inscripciones se realizarán en el mes de septiembre. 

Para más información, rogamos se dirijan a las taquillas de la Piscina Municipal,
sita en la C/ Travesía de El Prado. También se puede llamar al teléfono 91 692 11 62. 

Piscina Municipal
“ V e r a n o  2 0 0 7 ”
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Pinto sigue contando, y mucho, a la hora de organizar
eventos deportivos con carácter internacional. Los días
6 y 7 de julio todos los aficionados a la canasta van a

poder disfrutar de las evoluciones de los jugadores que com-
ponen la selección española de baloncesto sub16 en la dis-
puta sendos partidos con el combinado de Portugal en el
pabellón Príncipes de Asturias. 

Los encuentros comienzan a las 18 horas y la entrada a am-
bos partidos es gratuita. Se trata de una excelente oportuni-
dad para comprobar si la cantera podrá mantener el nivel de
los mayores, actuales campeones del mundo.

ENTRENAMIENTOS CON SABOR A SELECCIÓN
Los componentes del conjunto nacional ya conocen nuestras
instalaciones, pues entrenaron en ellas del 22 al 29 de junio.
Cada vez es más habitual que combinados organicen sus
concentraciones pasando por Pinto.
Otras dos selecciones que disfrutan actualmente de la gran
calidad, modernidad y equipamientos de las infraestructuras
pinteñas son el equipo nacional junior masculino y la selec-
ción portuguesa, ambas de balonmano que entrenan durante
los meses de  julio y agosto en el Pabellón Municipal situado
en la calle Asturias s/n. 
Asimismo del 20 de julio al 1 de agosto estará con nosotros
concentrada la selección española de promesas en balon-
cesto, que viene a ser el equivalente de la sub21 de fútbol; es
decir, se trata de deportistas que juegan actualmente en la
ACB y que pueden ser las nuevas revelaciones en el europeo
de basket.

eportesDD
La selección sub-16 de basket juega en Pinto

Las actividades en el Pabellón
Municipal de clases colectivas no
echarán el cierre durante el vera-

no. Las vacaciones y el buen tiempo se
suman a las ganas de perder algunos
kilos y mejorar la forma física. Por todo
ello las actividades deportivas tienen un
seguimiento especial.
Los cursos de verano diseñados por el
área de Deportes, incluyen actividades
tales como yoga, gimnásia de manteni-
miento, aeróbic y taekwondo. La forma-
ción en todas estas disciplinas comien-
za en julio y previa parada durante el

Cursos deportivos para un verano sano y en forma
mes de agosto continuarán todo el mes
de septiembre. Las inscripciones finali-
zaron el pasado 15 de junio y los grupos
ya se han cerrado.

USO LIBRE DE INSTALACIONES
Para quien desee hacer deporte este
verano las pistas permanecen abiertas
desde el 2 de julio hasta el 15 de agos-
to las siguientes instalaciones: Polide-
portivo Egido, Pabellón Parque Pinto y
Pabellón Isabel la Católica. El horario
de apertura es de 10 a 13 horas y, por
las tardes, de 18 a 21.30 horas. 
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El pasado 22 de junio, el Ayuntamiento
de Pinto recibió un premio otrogado por
la Federación  Madrileña de Balonmano
en reconocimiento a su importante labor
a la hora de fomentar la práctica de este
deporte en la localidad. 

El encargado de recoger el galardón fue
el nuevo edil responsalbe del área de
Deportes, Reyes Maestre, que lo recibió
de manos del presidente de esta institu-
ción y trabajador del consistorio pinteño,
Antonio Alcázar. 

El pasado 1 de julio concluyó
en Bakü (Azarbaijan), el XXIII
Campeonato de Europa de
Gimnasia Rítmica, en el que
nuestra atleta Sandra Aguilar
competirá con la selección
española (dentro del conjunto
junior) y con las mazas como
aparato.
Entre las 25 delegaciones par-
ticipantes se encuentran los
países del este como principales rivales (Rusia, Bielorrusia y
Bulgaria, principalmente).
Esperamos que la medalla de bronce conseguida reciente-
mente en el Trofeo Internacional de Ginebra (Suiza) motive lo
suficiente a nuestras deportistas a repetir los buenos resulta-
dos a los que nos tienen acostumbrados. 

El Club Gimnasia Rítmi-
ca de Pinto, gracias a la
actuación de sus depor-
tistas mas pequeñas, ha
cosechado diversos éxi-
tos durante las competi-
ciones realizadas en el
mes de junio.
En el Trofeo Villa de Ge-
tafe, Cintia Ledesma obtuvo una meritoria primera posición.
No se quedaron muy atrás sus compañeras Anaís Gómez,
que alcanzó la segunda posición en alevín y María Alvarez,
finalmente bronce en categoría juvenil.
En el Campeonato de Escuelas de la Federación Madrileña
celebrado en el municipio de Guadalix de la Sierra, en pre-
benjamín, Alba Rincón se proclamó campeona absoluta de la
Comunidad de Madrid. Enhorabuena.

Sandra Aguilar al Campeonato de Europa
La gimnasta compite con la Selección

Exitos en el Club de Gimnasia Rítmica
Campeonatos y excelentes posiciones

ENTREGA DE TROFEOS
El pasado día 20 de junio se celebró en
el Pabellón Municipal la entrega de pre-
mios escolares. Cada uno de nuestros
jóvenes deportistas, dentro de su
correspondiente modalidad y categoría,
pudo recoger los frutos de todo un año
de deporte escolar. El fútbol-7, fútbol
sala, baloncesto, voleibol y atletismo
fueron los deportes de mayor acogida
por los participantes más jóvenes del
municipio. Más de 70 trofeos, 300
medallas y sorteo de regalos, fueron
entregados a todos los premiados. 

JORNADAS POR LA IGUALDAD
E INTERCULTURALIDAD
Los días 29 y 30 de mayo se organiza-
ron en Pinto las II Jornadas Deportivas
por la Igualdad e Interculturalidad en las
que participan alumnos de primero y
segundo ciclo de primaria. Durante
estos días, los jóvenes pudieron disfru-
tar de unos juegos y un material depor-
tivo poco habitual dentro de su etapa y
fase de educación física y deportes. Los
juegos se desarrollaron con brillantez y
alta participación. En total fueron 1.500
niños y niñas de los colegios Europa, El
Prado, Isabel la Católica, Buenos Aires,
Santo Domingo, Sagrada Familia, Cala-
sanz y Mirasur.

Premio de la Federación
Madrileña de Balonmano
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Se acerca la competición de
deporte social más impor-
tante del verano, por ex-

pectación, tradición y número de
participantes. Se trata del Ma-
ratón de Fútbol Sala, que este
año cumple su vigésimo sexta
edición y que se disputará duran-
te los días 27, 28 y 29 de julio en
las instalaciones del Pabellón
Muni-cipal, Polideportivo Egido y
Po-lideportivo Príncipes de
Asturias. 

INSCRIPCIONES
Las inscripciones se realizarán
en el Pabellón Municipal, del 1 al
18 de julio (ambos inclusive) para
los equipos locales y del 19 al 20
de julio para equipos de fuera de
Pinto. El horario de inscripción para
ambos es de 11 a 13 horas y de 17 a 19
horas. Viernes, de 11 a 13 horas. Se ha
programado una reunión de delegados
para el sorteo de encuentros el día 24, a
las 19 horas en el Pabellón Municipal. 

Este año, las bases contemplan que la
competición alcance un máximo de 48
equipos para la categoría senior mascu-
lina y hasta ocho conjuntos para la cate-
goría senior femenina. Es decir, un total
de 56 equipos. 

Arranca el XXVI Maratón de Fútbol Sala
Se celebrará los días 27, 28 y 29 de julio en varias instalaciones municipales

La inscripción de cada conjunto
será de 50 euros que garantizan
la disputa de, al menos, dos par-
tidos. 

SISTEMA DE COMPETICIÓN
En cuanto al desarrollo del trofeo
para los conjuntos de senior
masculino se basa en la elimina-
toria directa, mientras que en
senior femenino, la competición
se organizará en función de la
cantidad de equipos. El número
máximo de jugadores será de
doce y se considerarán equipos
no residentes aquellos que ten-
gan cuatro o más jugadores de
fuera de Pinto. Los equipos loca-
les tendrán preferencia.  

MÁS INFORMACIÓN
Los interesados en formar parte de esta
vibrante prueba pueden recoger las
bases sobre inscripciones y documenta-
ción en el Pabellón Municipal ubicado
en la calle Asturias s/n.

Las pistas de voley playa del Parque
Juan Carlos I ya tienen actividad para
este final de campaña organizada por el
Club de Voleibol Pinto en colaboración
con la Concejalía de Deportes. Será  en
la segunda pista, todos los miércoles y
viernes, en horario de 19 a 20.30 horas.
Las actividades que se ofrecerán dentro
de estos horarios serán de aprendizaje
y evolución hacia el perfeccionamiento
de la técnica y la táctica. Esta pensado
para menores de 16 años tanto en la
categoría masculina como en la femeni-
na (nacidos entre 1992 y 1995). Los
interesados que no cumplan este requi-
sito pueden informarse en las propias
instalaciones. 

El torneo de fútbol 7 para los más
pequeños cumple este año su terce-
ra edición. Se trata de un maratón
que se disputa los días 20, 21 y 22
de julio  en las categorías inferiores
de benjamín, alevín, infantil y cadete
en las instalaciones del Pabellón
Príncipes de Asturias. Los jugadores
nacidos entre los años 91 y 98,
ambos inclusive, podrán disputar
este torneo veraniego. Habrá un
máximo de ocho equipos por categoría y tendrán preferencia los equipos locales.

INSCRIPCIONES 
Podrán realizarse hasta el 11 de julio, para los equipos locales y del 12 al 16, para
los equipos foráneos. La inscripción se formalizará en el Pabellón Municipal, de 11
a 13 horas, de lunes a jueves y de 11 a 13 horas, los viernes.

Voley playa sub-16
En el parque Juan Carlos I

Maratón de fútbol 7 del 20 al 21 de julio
Para benjamines, alevines, infantiles y cadetes
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El Atlético de Pinto, club señero del
deporte del balompie en nuestro
municipio, prepara ya la próxima

temporada con su nuevo presidente
José Juan López Cuchillo al frente.
Como suele ocurrir una vez que acaba
la fase regular, el principal interés infor-
mativo se centra en los jugadores de la
plantilla. En los que se quedan, en los
que se van y, sobre todo, en los nuevos
fichajes que aportan un aire fresco y
renovadas ilusiones para conseguir las
metas deseadas. En el caso del Atlético
de Pinto, el objetivo no puede ser otro
que optar a los puestos de promoción
que dan derecho al ascenso. En pasa-
das temporadas ha estado cerca de
lograr su meta final, pero por diversos
motivos no ha podido celebralo. 
De cara a la configuración del nuevo
plantel de jugadores, estos son los lla-
mados a dar satisfacciones a la afición: 
Renovaciones de jugadores de la
anterior plantilla: Leal, Coque, Saufán,
Gordo, Pablo, Nacho, Moris, Barrero y
Roa. 

Ascienden del filial: Óscar Domínguez
y Ocaña.
Nuevos fichajes: Borja (llegado del
Alcorcón), Vaqueriza (procedente del
C.D. Cobeña), Palacios (del Gimnástica
Segoviana), Dimas (del Rayo Maja-
dahonda), Rober (del C.D. Móstoles),

El Pinto prepara la nueva temporada
El club aspira a mejorar sus resultados con siete nuevos fichajes

Negredo (del Atlético Navalcarnero) y
Cepas (del Pegaso).  
Entrenador: Damián Román.
Tras el paréntesis veraniego, los juga-
dores volverán al trabajo para presen-
tarse en agosto frente a su afición y en
carar la nueva temporada.
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Alberto Ortiz es el segundo fichaje
del renovado Pinto Fútbol Sala para
la próxima temporada. 
El jugador madrileño procede del
Bargas Inmobiliaria Siglo XXI, del
grupo A de la división de plata. En
sus filas ha cuajado una excelente
temporada que no ha pasado desa-
percibida para los responsables del
club pinteño. Ortiz ha militado en
varios equipos de la división de plata
como Las Rozas, Boadilla, RAM
León y Tres Cantos. 

UN JUGADOR TÁCTICO
Para el técnico del Pinto, Juan Luis Alonso, el fichaje de
Alberto Ortiz proporcionará “mucha movilidad a nuestro juego.

Es un jugador muy completo, muy
bueno tácticamente, que facilita la
circulación de balón porque siempre
se ofrece al compañero”.  
Ortiz, de 25 años, ocupa la posición
de cierre en el terreno de juego y ha
firmado por el Pinto Fútbol Sala por
una temporada. 

MÁS NOVEDADES
Este es el segundo fichaje del Pinto
F.S. El club prevé presentar las nue-
vas incorporaciones a lo largo del
mes de julio.
La directiva del club pinteño espera

aún cerrar la contratación de dos porteros y al menos tres
jugadores de campo más.

El Pinto Fútbol Sala incorpora en sus filas a Alberto Ortiz
Procede del conjunto Bargas Inmobiliaria S.XXI
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estar empadronado en ella con anterioridad. También es
necesario que la realización de la mejora y la justificación de

la misma se realice antes del 1 de diciembre de 2007.
Los solicitantes de la ayuda no deben tener

unos ingresos superiores a los 11.745,56
euros para el vecino que viva solo y

17.580,09 para el que esté integrado en
una unidad convivencial. 

DOCUMENTACIÓN
La solicitud puede recogerse y entre-
garse en el Federico García Lorca o en

la calle Italia, 6, de lunes a viernes, de
10 a 13 horas, hasta el 15 de septiembre;

fotocopia del DNI, certificado de empadro-
namiento de todos los docmiciliados, informe

médico del grado de dependencia, presupuesto de
la reforma y documentos acreditativos de los ingresos, foto-
copia de la declaración de la renta y certificado de pensión. El
tope máximo de la ayuda es de 951,67 euros.

El Ayuntamiento de Pinto va a poner en marcha el Programa
de Habitabilidad 2007 a través del que se concederán presta-
ciones de caracter económico destinadas a la mejora
de la habitabilidad de las viviendas en las que
residan personas mayores de 65 años.
Algunos elementos que se financiarán son:
cambio de bañera por plato de ducha,
cambio de sanitarios por otros de tipo
ergonómico, accesibilidad para silla de
ruedas, instalación de asideros y
barandillas y sustitución de electrodo-
mésticos que mejoren las condiciones
del hogar.

REQUISITOS
Para poder optar a estas ayudas son requisitos
imprescindibles estar empadronado en Pinto, ser
mayor de 65 años, tener un grado de dependencia mínima
que justifique la necesidad de la ayuda y que la vivienda sea
la de uso y disfrute habitual del solicitante, por lo que deberá

Ayudas para hacer más habitables las
casas de nuestros mayores

CALENDARIO DEL CONTRIBUYENTE
Continúa abierto el período de pago voluntario de: 

4Tasa de Mercadillo, hasta el 5 julio.

4Impuesto de Entrada, hasta 9 julio.

4Impuesto de Reciclaje de Residuos Industriales hasta el 9 julio.

n Nota: el Ayuntamiento de Pinto recuerda que, una vez pasada la fecha de pago
en período voluntario, los recibos pendientes tendrán un recargo que podrá ser,
una vez ya en la vía ejecutiva, del 5%, del 10% ó del 20%. 
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Servicio de atención
ciudadana

HORARIO 
De lunes a viernes, de 8 a 15 horas y de 16 a 19 horas. 
Sábados, de 9 a 14 horas.

24 horas al día, todos los días del año. 
www.ayto-pinto.es sac@ayto-pinto.es.

Por teléfono
91 248 37 00 - 010

Por internet

HORARIO DE VERANO (2 DE JULIO-15 DE SEPTIEMBRE)
- Plaza de la Constitución, 1. De lunes a viernes, de 8 a 14.30 horas y de
17 a 19 horas. Sábados, de 9 a 14 horas. 
- Calle Italia, 6. De lunes a viernes, de 8.30 a 14.30 horas.
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Durante los meses de julio y agosto,
al bajar el número de consultas y visi-
tas a los diferentes centros municipa-
les, éstos ajustan su oferta a esta
demanda y modifican sus horarios
que quedan del siguiente modo:

CENTRO MUNICIPAL FEDERICO
GARCÍA LORCA
Concejalía de Juventud e Infancia:
Durante el período estival cambiará
su horario de atención al público, que
ahora es de lunes a viernes, de 9 a 14
horas.

CAPI: El Centro de Acceso Público a
Internet también modificará su horario
apertura en los meses de julio y agosto,

siendo de lunes a viernes de 9 a 14
horas, así, el centro permanezca abier-
to el mayor tiempo posible para que los
usurarios aprovechen al máximo las ins-
talaciones y equipos del mismo durante
todo el verano.

Asesorías: las oficinas de la Con-
cejalía de Juventud estarán abiertas
al público hasta el 13 de julio de
lunes a miércoles en horario de 11 a
14 horas. Por otra parte os recorda-
mos que el servicio retomará desde
primeros de septiembre su horario
habitual de lunes y martes de 11 a
14 y de 17 a 20 horas, y el miércoles
de 11 a 14 horas.

INFANTA CRISTINA
Biblioteca: Tras la ampliación de hora-
rio por los exámenes, durante el verano
el centro permanece abierto de lunes a
viernes, de 8 a 14 horas y los martes y
jueves, sólo la sala de adultos, de 18 a
20 horas.

ju
li

o 1.- C/ Galicia - La Indiana: días 9, 22, 27.

2.- Pza. Raso Nevero: días 10, 13.

3.- C/ Getafe, 1: días 6, 19, 25, 29.

4.- C/ Buena Madre, 9: días 8, 18, 20, 24, 31.

5.- C/ Cañada Real de Toledo, 17:días1, 18, 21, 26, 30.

6.- Av. España, 20: día 5. 

7.- Av. Europa - Parque Europa: día 11.

8.- C/ Bélgica - Parque Europa: días 12, 17, 23.

9.- C/ Nicaragua, 12: días 4, 15.

10.- C/ Mª Blanchard esq. C/ A. López: días 3, 14, 16.

11.- C/ Manuel Jiménez “El Alguacil”, 1: días 2, 7, 28.

Farmacias de guardia en julio

- Nota: las farmacias de guardia abren desde las 9.30 horas del día señalado en verde hasta las 9.30 horas del día siguiente. De
lunes a sábados, el resto de farmacias abre de 9.30 a 21.30 horas.

HORARIOS DE VERANO MESES DE JULIO Y AGOSTO

l

                     

BASURAS l

  

El Ayuntamiento de Pinto recuerda
a todos los vecinos que durante los
meses de verano, y debido al calor,
es conveniente depositar los resi-
duos sólidos en los contenedores
apropiados y a las horas más próxi-
mas posibles a las de recogida. De
este modo se evitan malos olores y
que la basura se acumule durante
demasiado tiempo en una misma
zona con la proliferación de insectos
y roedores que todo ello pudiera
generar en el entorno. Aserpinto
velará por una buena recogida.
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- Consumir alimentos  que tengan etiqueta  y cumplan con las nor-
mas correctas de manipulación y venta. Hay que tener cuidado
con los productos que se venden de forma ambulante, debemos
comprobar que respetan las normas y la reglamentación vigente.
- Calentar a una temperatura adecuada los alimentos y consu-
mirlos lo más pronto posible. Nunca dejarlos mucho tiempo a

temperatura ambiente antes de consumir. 
- Volver a calentar adecuadamente de nuevo los ali-

mentos cocinados que hayan sido refrigerados,
antes de su consumo
-  Debe mantenerse una perfecta higiene de uten-
silios,  alimentos y manos de la persona que mani-
pula.
- No debe haber contacto entre alimentos crudos
y cocinados ni mezclarse las sobras con alimen-
tos cocinados por primera vez.
- Conservar bien los alimentos, fuera del alcan-
ce de cualquier tipo de insectos, roedores o
animales domésticos
- No consumir alimentos como natas o cremas
si no se ha respetado escrupulosamente la ca-
dena del frío (si han estado fuera del frigorí-

fico). 
- En los domicilios, si se elabora mayonesa, debe

guardarse en el frigorífico y consumir antes de 24 horas, pero
es mejor utilizarla envasada. En este caso también hay que tener
precauciones: debe utilizarse una sola cuchara limpia para ser-
virla. Si ha sobrado guardarla inmediatamente de nuevo en el
frigorífico, consumiéndola lo antes posible. No hay que dejarla
encima de la mesa durante toda la comida. Si se va a servir de
nuevo, se saca del frigorífico y con un utensilio limpio se vuelve
a servir. Una vez abierto el envase debe conservarse en frío.
- Es aconsejable beber agua embotellada en aquellos sitios
donde no nos aseguren su potabilidad, y tener cuidado con las
aguas de manantiales o fuentes en el campo.
- Los cubitos de hielo deben hacerse con agua potable.

Información facilitada por la Comisión del Desayuno de Pinto.
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Las rebajas de verano suelen prolongarse
desde la última semana de junio hasta la
finales de agosto. El comerciante lo decidirá
libremente, aunque el período no puede ser
inferior a una semana ni superior a dos
meses. 
En los establecimientos con productos reba-
jados debe anunciarse de forma visible
durante cuanto tiempo lo estarán. Sólo
durante los últimos diez días de rebajas
podrán utilizarse frases publicitarias que
hagan referencia a la oferta final. 
El precio rebajado debe aparecer junto al
habitual, o bien el porcentaje de rebaja que
se aplique. Solicite el tique o factura de
compra como garantía de una posible devo-

Período de rebajas de verano 2007

Concejal ía  de  Salud

Of ic ina  de  Consumo

Con la llegada de las altas temperaturas alimentos como salsas,
mariscos, helados y agua sin embotellar se convierten en los
productos con más riesgo de provocar una intoxicación. Cuando
los gérmenes llegan a algunos alimentos encuentran los nutrien-
tes que necesitan para subsistir. Prefieren aquéllos ricos en
proteínas, como carnes, lácteos, pescados, huevos, pero esto no
es suficiente para que puedan multiplicarse. Además, necesitan
también una temperatura apropiada y un tiempo mínimo para
reproducirse. Así pues, temperatura y tiem-
po son dos factores esenciales que per-
miten la multiplicación del número de gér-
menes en un alimento. Dejar los alimentos
a temperatura ambiente es muy peligroso
ya que permite el crecimiento en poco
tiempo de gérmenes capaces de hacernos
enfermar. 
El punto óptimo de conservación está o por
debajo de 6ºc (es decir, la que se obtiene
por refrigeración o congelación) o a más de
de 70ºc. (temperatura que acaba con los
gérmenes). Éstos  pueden llegar a la comida:
A través de las gotitas de saliva que se
emiten al hablar, toser, etc. y  mediante el
contacto de heridas e infecciones cutáne-
as. También por las manos contaminadas o sin el previo lavado
de las mismas. Las uñas son especialmente peligrosas, ya que
retienen la suciedad, sobre todo después del uso de los servi-
cios higiénicos. El hábito de lavarse la manos es imprescindible
cuando vayamos a tocar o preparar alimentos.
También llegan a través del agua de consumo o lavado de los ali-
mentos, de insectos y otros animales;  de los utensilios de coci-
na; o del polvo o la tierra que los alimentos puedan contener.
Una vez que el alimento está contaminado pueden producirse
toxinfecciones. La más conocida es la  tristemente famosa sal-
monella, pero no es la única.
Algunas de las sugerencias o reglas básicas a aplicar cotidiana-
mente, con el fin  de reducir el riesgo de enfermedades causa-
das por ingerir alimentos contaminados con gérmenes son:

lución o queja. Exija un período de garantía
(la legal es de dos años y uno en productos
de segunda mano). 
Si el establecimiento admite devoluciones
todo el año, también debe hacerlo ahora o
advertir de lo contrario. Igual sucede con los
comercios que admiten el pago con tarjeta
de crédito. 
Sea cauto, los productos rebajadísimos
pueden ocultar algún defecto.
En caso de no estar conforme con el servi-
cio prestado, los comercios están obligados
a proporcionar hojas de reclamaciones. Los
consumidores tenemos los mismos dere-
chos que en cualquier otro momento. 
El artículo se rebaja sólo en el precio y no

en la calidad. Deben ser artículos de tempo-
rada, en perfectas condiciones, no ser
defectuosos ni fabricados expresamente
para estas ventas. Rechace productos que
no reúnan las debidas condiciones sanita-
rias y de seguridad.
Si cree que algún comercio no ha respetado
sus derechos como consumidor, exija la
hoja de reclamaciones e intente resolver el
problema de forma amistosa.

Para más información puede acudir a la
Oficina Municipal de Información al Consu-
midor, situada en el Centro Federico García
Lorca, 12; en el teléfono 91 248 38 00, o en
el correo: omic@ayto-pìnto.es.

51Precauciones para evitar las toxinfecciones alimentarias
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DESCRIPCIÓN: este lepi-
dóptero pertenece a la fami-
lia de los ninfálidos. Es una
mariposa con una envergadu-
ra de hasta 6 cm. y una de las
especies más bonitas de
Europa por sus contrastados
colores en la parte superior
de las alas. Las anteriores son
pardo oscuras con el extremo
negruzco y seis manchas
blancas y franjas de color
anaranjado rojizo. En las alas
posteriores tiene una ancha
franja anaranjada con cuatro
pinceladas pardo negruzcas, un fino perfil blanco y en la
parte interior unas manchas azuladas. La cara inferior de
las alas es más discreta, de color pardo o ceniza con ribe-
tes negros, manchas castañas, azules y amarillentas. Este
diseño tiene función mimética, ya que la mariposa pliega las
alas y pasa totalmente inadvertida para sus enemigos.
Ambos sexos son similares. Las antenas son finas con seg-
mentos de color blanco y negro alternos, y terminan en
unas mazas anchas y ovaladas de color negro y el ápice
blanquecino. Su vuelo es rápido enérgico, generalmente a
escasa altura del suelo y rectilíneo. Las orugas presentan
abundante pilosidad urticante, tienen un color negruzco o
amarillento con franjas oscuras, suelen aparecer solitarias
y acostumbran a enrollar las hojas con seda. La crisálida es
ambarina o grisácea. 

REPRODUCCIÓN: Normalmente tienen dos generaciones
anuales, los adultos suelen volar entre los meses de marzo

y septiembre. Los machos
son muy territoriales y las
hembras ponen los huevos
en el envés de las hojas de
ortigas y cardos. Las orugas
crecen a lo largo de unos 30
días y las crisálidas evolu-
cionan en el interior de
grietas de rocas o vegeta-
les o colgando de tallos y
hojas.

OTROS DATOS: También
se la conoce como numerada
o mariposa de la reina,

numerada porque en la parte inferior de las alas su dibujo
recuerda algunos números, incluso se llegó a pensar que
estaban marcadas por los científicos. Su hábitat son las
zonas ajardinadas y los sotos húmedos con vegetación
apropiada. Las orugas se alimentan con las hojas de las
ortigas y los adultos con el néctar de las flores, la sabia de
los árboles y el jugo de los frutos otoñales en descomposi-
ción. Sufren un periodo de hibernación en forma de imago
o adulto y las poblaciones mediterráneas sedentarias se
mezclan con otras europeas que realizan desplazamientos
migratorios en primavera al centro y norte de Europa, para
regresar en otoño. Es capaz de volar en condiciones clima-
tológicas adversas como viento o lluvia y suelen hacerlo en
solitario no en grupos. El atractivo de esta especie la ha
hecho figurar como motivo presente en las pinturas clási-
cas del siglo XVII y en los sellos de correos de diferentes
países. En Pinto resulta común pero no es especialmente
abundante.

DESCRIPCIÓN: Planta herbácea de la familia
de las gramíneas con varias subespecies. Su
aspecto es muy similar al de la cebada cultiva-
da. El tallo puede alcanzar 50 cm. de altura, es
hueco y segmentado, con nudos intermedios de
color más oscuro. Brota erecto pero es delica-
do y poco recio, tiene color verde con líneas
longitudinales más oscuras. El color general de
la planta es verde durante su crecimiento y
amarillento al madurar. Las espiguillas brotan
en un número de tres en cada nudo y el conjun-
to forma una espiga simétrica, erecta y muy
regular que puede medir hasta 12 cm. de longi-
tud, rematando el extremo de cada tallo. Las
semillas aparecen engarzadas y alineadas en la
espiga y están rematadas por una pilosidad fina
en su extremo superior. Las hojas son finas y
largas, tienen una anchura inferior a un centí-
metro, alguna vellosidad y en su base presentan un color amarillento,
abrazan el tallo y envuelven el arranque de las espigas. Su extremo es

fino y puntiagudo, pero en algunos casos sufre un
estrechamiento similar a la punta de una pluma
estilográfica.
FLORACIÓN: entre abril y junio
OTROS DATOS: también se la conoce como cola
de zorro o de ratón, espiguilla, espigadilla, cebada
bastarda, o ratonera, es muy común, se la conside-
ra una mala hierba, pero en épocas de escasez se
llegó a elaborar pan con sus semillas. Su periodici-
dad es anual. Brota formando rodales, también la
podemos ver en cunetas y baldíos, entre ruinas y
escombreras. Para la mayoría resultará muy fami-
liar pues son las espigas con las que los chavales
jugaban lanzándolas a las prendas, especialmente
de lana, o al pelo de sus compañeros convertidas en
saetas lúdicas, también se dividia la espiga y al
insertar las partes, daba la sensación de que la
espiga estaba entera, al ponerla entre los dedos y

dar una palmada, el extremo postizo saltaba para asombro del espec-
tador. En Pinto es una planta muy común y repartida.

C e b a d a  l e p o r i n a  ( H o r d e u m  m u r i n u m )
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Vulcana (Vanessa atalanta)
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